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上
り
便
は
小
値
賀
に
は
午
後
１
時
着

福
岡
に
は
午
後
５
時
50
分
着

下
り
便
は
博
多
午
後
11
時
45
分
発

小
値
賀
に
は
午
前
４
時
40
分
着

運
賃
は
、
博
多
ま
で
３
９
２
０
円
に

　

国
、
県
の
リ
プ
レ
イ
ス
事
業
を
活
用
し
て
大
分
県
臼
杵
造

船
所
に
て
建
造
中
だ
っ
た
新
船
フ
ェ
リ
ー
太
古
が
来
る
７
月

７
日
か
ら
就
航
す
る
運
び
に
な
り
、
６
月
22
日
、
ニ
ュ
ー
太

古
の
内
覧
会
が
小
値
賀
港
に
て
あ
り
、
多
く
の
見
学
者
で
賑

わ
い
ま
し
た
。

　

操
舵
室
に
も
入
れ
て
い
た
だ
き
、
船
長
の
気
分
も
味
わ
う

こ
と
が
で
き
、
見
学
の
皆
さ
ん
は
、
ご
満
悦
で
す
。

　

船
体
も
前
の
船
よ
り
大
型
化
さ
れ
、
ス
ピ
ー
ド
ア
ッ
プ
も

図
ら
れ
て
い
ま
す
。

　

船
の
装
備
、設
備
も
大
変
豪
華
に
な
っ
て
お
り
、エ
レ
ベ
ー

タ
ー
、
リ
ラ
ッ
ク
ス
ル
ー
ム
、
シ
ャ
ワ
ー
室
、
子
ど
も
達
が

遊
ぶ
部
屋
（
キ
ッ
ズ
ル
ー
ム
）
な
ど
が
あ
り
、
こ
れ
か
ら
快

適
な
船
旅
が
楽
し
め
そ
う
で
す
。

　

運
賃
も
、
国
県
の
補
助
を
受
け
て
建
造
し
て
お
り
ま
す
の

で
、旧
運
賃
よ
り
１
０
０
０
円
程
度
安
く
な
っ
て
お
り
ま
す
。

　

大
型
化
に
伴
い
、
揺
れ
も
少
な
く
、
欠
航
等
も
少
な
く
な

る
と
思
い
ま
す
。
ス
ピ
ー
ド
ア
ッ
プ
に
よ
り
、
博
多
着
が
１

時
間
ほ
ど
早
く
な
り
、
利
便
性
は
高
く
な
る
と
思
い
ま
す
。

　

こ
の
流
れ
で
、
九
州
商
船
に
も
期
待
し
た
い
も
の
で
す
。

小値賀町議会だより第 88 号（２）　小値賀町議会だより第 88 号（３）　

小値賀港で内覧会
普段には入れない操舵室にも入りました。

　　　　帽子もかぶって、ちょっとした船長気分も。

キッズルーム

グリーン寝台もテレビ付

豪華ラウンジ大広間

広いスイートルーム広いデッキ

グリーン和室 ラウンジ

操舵室で説明をうける見学者

リラックスルーム

乗降用エレベーター

7 月 7 日から就航　地元は今後に期待



第２回定例会の
会期を１９３日間に

通年議会を試してみます 　

小
値
賀
町
議
会
で
は
議
会
改
革
の
一
環
と
し
て
通
年
議
会
に
つ
い
て
検
討
し
て
い
ま
す
。

一
年
間
を
会
期
と
す
る
こ
と
で
、
議
会
及
び
議
員
の
活
動
が
機
能
的
に
な
る
こ
と
を
目
指
す

も
の
で
す
。

　

本
格
的
に
実
施
す
る
か
ど
う
か
を
決
め
る
に
あ
た
り
、
今
回
第
２
回
の
定
例
会
の
会
期
を

試
験
的
に
12
月
末
ま
で
の
１
９
３
日
間
と
す
る
こ
と
に
し
ま
し
た
。

夜間議会に 18 名が傍聴

子ども・子育て会議設置へ

　　　　　　　特産品加工室稼働開始　　

　

議
会
が
活
動
で
き
る
期
間

を
会
期
と
い
い
ま
す
。

 

こ
れ
ま
で
は
、
会
期
は
あ

る
一
定
の
期
間
（
年
４
回
な

ど
）
と
定
め
ら
れ
て
い
ま
し

た
。
従
来
は
こ
の
定
例
会
が

終
わ
る
と
議
会
は
閉
会
し
て

い
ま
し
た
。　

　

通
年
議
会
と
は
、
議
会
の

会
期
を
１
年
（
ま
た
は
約
１

年
）
と
し
、
そ
の
間
は
、
議

会
の
判
断
で
必
要
に
応
じ
て

会
議
を
開
け
る
よ
う
に
す
る

制
度
で
す
。
こ
の
制
度
を
導

入
す
る
こ
と
で
、
議
会
が
常

時
活
動
可
能
な
状
態
に
な
り

ま
す
。　

　

平
成
24
年
の
自
治
法
改
正

で
通
年
会
期
制
が
認
め
ら
れ

る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。

　

通
年
議
会
は
、
機
動
性
あ

る
議
会
へ
変
貌
す
る
可
能
性

を
秘
め
て
い
ま
す
。

　

メ
リ
ッ
ト
と
し
て
は
、
次

の
よ
う
な
も
の
が
言
わ
れ
て

い
ま
す
。

○
十
分
な
審
議
時
間
の
確
保

　

が
可
能
。

○
議
会
運
営
の
充
実
、
活
性

　

化
が
図
ら
れ
る
。

○
常
に
活
動
で
き
る
状
態
に

　

あ
る
の
で
、
突
発
的
な
災

　

害
等
が
発
生
し
た
場
合
に

　

も
迅
速
に
対
応
で
き
る
。

○
適
時
適
切
か
つ
柔
軟
な
委

　

員
会
の
活
動
が
で
き
る
。

○
町
長
に
よ
る
専
決
処
分
が

　

で
き
な
く
な
る
。

　

実
際
に
実
行
し
な
が
ら
問

題
点
や
課
題
を
見
つ
け
て
導

入
す
る
か
ど
う
か
検
討
し
て

い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　

今
回
の
会
議
の
冒
頭
、「
会

期
は
１
９
３
日
間
に
し
ま

す
」は
新
鮮
な
響
き
で
し
た
。

　

小
値
賀
町
議
会
は
、
現
在

積
極
的
に
議
会
改
革
に
取
り

組
ん
で
い
ま
す
。

　

今
ま
で
当
た
り
前
と
思
っ

て
い
た
議
会
の
あ
り
方
が
視

点
を
変
え
る
と
違
っ
た
も
の

に
見
え
て
き
ま
す
。
こ
れ
か

ら
の
議
会
の
動
き
に
ご
注
目

く
だ
さ
い
。

　

６
月
17
日
午
後
７
時
か
ら

平
成
26
年
６
月
議
会
が
開
催

さ
れ
ま
し
た
。　
　

　

初
日
は
夜
間
議
会
と
し
、

町
長
の
行
政
報
告
、
一
般
質

問
を
行
い
ま
し
た
。

　

一
般
質
問
は
、
３
人
が
登

壇
し
、
藻
場
再
生
関
連
、
小

値
賀
会
の
連
携
活
用
、
新
田

の
整
備
に
つ
い
て
町
長
に
考

え
を
質た

だ

し
ま
し
た
。（
関
連

記
事
は
８
頁
）

　

今
回
審
議
し
た
議
案
の
中

で
、
子
ど
も
・
子
育
て
会
議

条
例
で
は
、
新
し
い
法
律
に

従
っ
て
設
置
す
る
会
で
は
あ

る
が
、
そ
の
目
的
が
分
か
る

よ
う
な
表
現
が
必
要
と
の
こ

と
で
、
第
１
条
を
修
正
し
ま

し
た
。（
関
連
記
事
は
、６
頁
）

　

滞
納
金
の
問
題
を
調
査
し

て
い
た
特
別
委
員
会
（
伊
藤

忠
之
委
員
長
）
の
報
告
が
な

さ
れ
、
そ
の
報
告
書
の
質
の

高
さ
に
感
心
し
な
が
ら
も
、

こ
れ
を
今
後
に
活
か
し
て
い

か
な
け
れ
ば
と
思
っ
た
次
第

で
す
。（
関
連
記
事
は
７
頁
）

第 2回定例会

夜 7 時の役場玄関（議場に向かうため、階段を上る傍聴の方々）

3 階議場の傍聴席入口（これから審議す

る予定の議案が見れるように、議員配布

の議案のコピーを手にとれるようにして

おります。）

小値賀町議会だより第 88 号（４）　小値賀町議会だより第 88 号（５）　

午後７時から開会された平成 26 年第 2 回定例会

３階の議会事務局で傍聴の受付をしています



平成 26 年度小値賀町一般会計補正予算

滞納が増えたのは

 　　なぜ？

小値賀町議会だより第 88 号（６）　小値賀町議会だより第 88 号（７）　

　

５
人
の
メ
ン
バ
ー
で
構
成

す
る
本
特
別
委
員
会
は
、
平

成
25
年
10
月
か
ら
９
回
に
わ

た
る
調
査
研
究
の
中
で
、
滞

納
が
発
生
し
増
加
し
た
原
因

の
分
析
か
ら
着
手
し
ま
し

た
。

　

本
町
漁
業
を
取
り
巻
く
経

済
的
な
状
況
が
滞
納
の
背
景

に
あ
っ
た
と
推
測
さ
れ
る
も

の
の
、
ポ
イ
ン
ト
は
公
債
権

（
税
等
の
滞
納
金
）
に
関
し

て
、
法
律
に
則
っ
た
滞
納
処

分
や
消
滅
時
効
に
関
す
る
職

員
の
知
識
不
足
で
す
。

　

ま
た
、
納
税
者
の
個
々
の

事
情
に
応
じ
て
、
納
税
緩
和

措
置
を
講
じ
る
こ
と
、
又
は

誠
意
が
見
ら
れ
な
い
滞
納
者

に
は
滞
納
処
分
を
実
施
す
る

と
い
う
徴
収
事
務
に
関
す
る

手
引
書
の
整
備
が
無
か
っ
た

こ
と
も
原
因
の
一
つ
で
す
。

　

公
債
権
、
私
債
権
（
私
法

上
の
滞
納
金
）
を
合
わ
せ
た

滞
納
金
の
総
額
は
、
平
成
２

年
度
か
ら
25
年
度
末
ま
で
の

累
計
で
約
３
６
０
０
万
円
と

当
町
年
間
予
算
の
１
％
を

超
え
る
規
模
に
ま
で
膨
ら

ん
で
お
り
、
そ
の
内
、
約

６
０
０
万
円
が
時
効
を
迎
え

て
お
り
ま
す
。

　

こ
れ
ら
を
調
査
す
る
過
程

で
、
同
じ
町
民
と
し
て
差
押

な
ど
を
実
施
し
に
く
い
な
ど

の
感
情
的
な
諸
事
情
が
あ
っ

た
に
せ
よ
、
法
に
基
づ
き
滞

納
徴
収
事
務
を
行
う
べ
き
で

あ
っ
た
と
考
え
ら
れ
ま
す
。

執
行
上
の
責
任
に
つ
い
て
は

強
く
感
じ
て
も
ら
う
必
要
が

あ
り
ま
す
。

　

チ
ェ
ッ
ク
す
る
立
場
に
あ

る
議
会
に
お
い
て
も
、
も
っ

と
専
門
的
知
識
を
身
に
つ
け

る
必
要
性
を
感
じ
る
べ
き
だ

と
思
い
ま
す
。

　

今
後
の
対
応
策
と
し
て
、

次
の
こ
と
を
提
言
し
ま
し

た
。

①
債
権
に
関
す
る
処
理
や
手

　

順
等
に
つ
い
て
規
定
し
た

　
「
債
権
管
理
条
例
」
の
制

　

定
と
手
引
書
の
作
成

②
「
滞
納
者
に
対
す
る
行
政

　

サ
ー
ビ
ス
の
制
限
措
置
等

　

に
関
す
る
条
例
」
の
制
定

③
滞
納
整
理
事
務
の
一
本

　

化
、
お
よ
び
担
当
職
員
の

　

配
置

　

最
後
に
、
議
会
に
お
い
て

も
行
政
に
お
い
て
も
、
滞
納

問
題
に
端
を
発
し
な
が
ら
、

町
の
主
要
課
題
を
突
き
付
け

ら
れ
て
い
る
気
が
し
ま
す
。

今
後
も
そ
れ
ぞ
れ
の
立
場
か

ら
、
小
値
賀
町
の
将
来
の
た

め
に
な
お
一
層
の
努
力
を
し

な
け
れ
ば
な
ら
な
い
と
実
感

し
た
次
第
で
す
。

　

今
後
の
取
り
組
み
に
期
待

し
ま
す
。

町税等の滞納に関する調査特別委員会報告

法に則
のっと

った、督促、催告、財産調査、差押などの

滞納処分を前提に税の徴収に努力を

債権管理体制の充実と納税義務の周知徹底を

　

平
成
24
年
に
制
定
さ
れ
た

「
子
ど
も
・
子
育
て
支
援
法
」

は
子
育
て
を
め
ぐ
る
課
題
の

解
決
を
目
指
し
て
作
ら
れ
た

も
の
で
、
平
成
27
年
度
に
本

格
的
な
ス
タ
ー
ト
と
な
り
ま

す
。

　

こ
の
法
律
に
基
づ
き
、
町

に
お
け
る
子
育
て
に
関
す
る

課
題
を
抽
出
し
、
解
決
策
を

検
討
し
、
施
策
に
活
か
す
た

め
の
会
議
と
し
て
、
こ
の
度

「
小
値
賀
町
子
ど
も
・
子
育

て
会
議
」
を
立
ち
上
げ
る
こ

と
に
し
て
お
り
ま
す
。

　

そ
の
た
め
に
、
設
置
に
関

す
る
条
例
を
新
し
く
制
定
す

る
こ
と
に
し
ま
し
た
。

　

町
当
局
の
条
例
案
に
は
、

こ
の
会
議
の
性
格
や
目
的
が

示
さ
れ
て
い
な
い
の
で
、
町

民
に
も
分
か
り
や
す
い
よ
う

に
修
正
案
が
出
さ
れ
て
、
審

議
し
た
結
果
、
第
１
条
を
修

正
し
て
、「
子
育
て
家
庭
か

ら
の
ニ
ー
ズ
や
子
育
て
支
援

関
係
者
か
ら
十
分
な
意
見
を

聴
取
し
、
施
策
に
反
映
し
、

実
施
す
る
た
め
の
重
要
な
会

議
と
し
て
、
小
値
賀
町
子
ど

も
・
子
育
て
会
議
を
設
置
す

る
。」
と
し
ま
し
た
。

商
品
開
発
に
活
用
す
る
た
め
に

 

加
工
室
を
設
置
（
誰
で
も
使
用
可
能
）

小
値
賀
町
子
ど
も
・
子
育
て
会
議
条
例

小
値
賀
町
旧
斑
小
学
校
特
産
品
開
発
加
工
室
条
例

　

町
内
で
生
産
さ
れ
る
農
水

産
物
を
、
加
工
し
、
商
品
開

発
を
行
う
こ
と
に
よ
り
、
第

１
次
産
業
の
６
次
産
業
化
の

推
進
な
ど
地
域
産
業
の
振
興

及
び
経
済
の
活
性
化
を
目
的

と
し
て
、
旧
斑
小
学
校
に
加

工
室
を
設
置
し
ま
す
。

　

維
持
運
営
に
つ
い
て
は
、

指
定
管
理
者
制
度
に
よ
り
、

担
い
手
公
社
が
行
う
よ
う
に

な
り
ま
し
た
。

　

こ
の
度
の
条
例
は
、
加
工

室
の
設
置
及
び
管
理
に
つ
い

て
の
必
要
事
項
を
定
め
る
も

の
で
す
。

　

誰
で
も
利
用
で
き
ま
す

が
、
予
め
指
定
管
理
者
の
許

可
を
受
け
る
必
要
が
あ
り
ま

す
。

　

条
例
は
、
原
案
の
通
り
、

可
決
し
ま
し
た
。

地
区
住
民
セ
ン
タ
ー
等
整
備
事
業
分
担
金
徴
収
条
例

歳入、歳出それぞれ 5904 万円を追加し、

　　　　　　　　　　　　　　総額を 29 億 2904 万円に

【歳入の主なもの】　　　　　　　【歳出の主なもの】

地方交付税　1690 万円　　        総務費  　713 万 9000 円
国庫支出金　2065 万 8000 円　（社会保障・税番号制度システム改修委託料など）

県支出金　    2130 万 9000 円　　農林水産業費 2642 万 2000 円

　

こ
れ
ま
で
の
地
区
公
民
館

と
同
様
な
負
担
割
合
で
す
。

　

地
区
公
民
館
の
場
合
は
、

主
体
は
地
区
で
、
補
助
金
を

交
付
し
て
も
ら
う
と
い
う
形

で
す
が
、住
民
セ
ン
タ
ー
は
、

主
体
が
町
で
、
地
区
に
分
担

金
を
徴
収
す
る
と
い
う
こ
と

に
な
り
ま
す
。
負
担
割
合
は

ほ
ぼ
同
じ
で
す
。原
案
可
決
。

＊今回上程されたのは、上記以外に、報告 2 件、発議 1 件、

専決処分 5 件、条例案１件、指定管理者の指定 1 件、工事請

負契約締結 1 件、財産の取得 1 件、推薦 3 件、意見書案 1 件、

議員派遣 1 件でした。いずれも原案可決です。

報告書を提出する伊藤特別委員長

滞納調査特別委員会審査風景

子
育
て
支
援
策
を
強
化

子
ど
も
・
子
育
て
会
議
の

「目
的
」
を
追
加
修
正

小値賀の山学校の取り組み

修
正
可
決



小値賀町議会だより第 88 号（８）　小値賀町議会だより第 88 号（９）　

  
【
問
】
末
永
議
員

　

藻
場
は
、
魚
類
の
産
卵
・

幼
魚
の
生
育
場
と
し
て
重
要

な
役
割
を
果
た
し
て
い
る
。

　

本
町
に
お
け
る
藻
場
の
再

生
は
、
県
単
独
の
モ
デ
ル
事

業
と
し
て
取
り
組
ん
で
具
体

的
な
効
果
が
現
れ
て
き
て
い

る
。　

　

し
か
し
、
ま
だ
途
中
で
あ

り
、
３
年
計
画
で
は
、
本
町

全
体
の
藻
場
再
生
に
は
、
か

な
り
の
時
間
が
か
か
る
と
考

え
る
。

　

議
会
版
の
総
合
計
画
の
中

で
示
し
た
よ
う
な
10
カ
年
で

平
成
３
年
頃
の
70
％
ま
で
に

藻
場
を
回
復
す
る
目
標
を
設

定
し
た
よ
う
に
、
藻
場
再
生

10
カ
年
の
計
画
を
立
て
、
段

階
的
に
目
標
を
設
定
し
、
成

果
を
確
認
し
な
が
ら
、
再
生

事
業
を
効
果
的
に
行
っ
て
い

く
と
い
う
考
え
は
な
い
か
。

　

財
政
面
の
事
も
あ
ろ
う
か

と
思
う
が
予
算
を
組
ん
で
町

単
独
で
取
り
組
ん
で
行
く
考

え
は
な
い
か
伺
う
。

【
答
】
西
町
長

　

今
年
策
定
し
た
「
第
4
次

小
値
賀
町
総
合
計
画
」
の
中

に
も
、
現
在
実
施
し
て
い
る

ガ
ン
ガ
ゼ
や
、
巻
き
貝
等
の

食
害
駆
除
、
母
藻
投
入
等
の

取
り
組
み
を
、
継
続
実
施

す
る
事
を
明

記
し
て
い
ま

す
。

　

県
営
の
モ

デ
ル
事
業
で

あ
る
「
藻
場

回
復
実
証
推

進
事
業
」
の

調
査
結
果
を

踏
ま
え
、
計

画
に
基
づ

き
、
藻
場
の

回
復
を
図
っ

て
ま
い
り
た

い
と
考
え
て

お
り
ま
す
。

　

ま
た
、
離
島
漁
業
再
生
支

援
交
付
金
事
業
を
実
施
し
て

い
る
各
集
落
に
お
い
て
、
ガ

ン
ガ
ゼ
や
巻
き
貝
等
の
食
害

駆
除
を
徹
底
し
て
実
施
し
た

場
所
に
、
母
藻
を
投
入
し
た

と
こ
ろ
、
良
い
結
果
が
確
認

で
き
て
い
る
こ
と
か
ら
、
本

町
全
集
落
で
こ
れ
を
継
続
実

施
し
て
い
た
だ
け
れ
ば
と
考

え
て
お
り
ま
す
。

　

平
成
26
年
度
で
期
限
が
く

る
離
島
漁
業
再
生
支
援
交
付

金
事
業
の
継
続
、
更
な
る
強

化
を
関
係
機
関
に
要
望
し
て

参
り
ま
す
。

　

県
の
モ
デ
ル
事
業
も
3
年

経
過
し
た
平
成
26
年
度
で
終

了
し
ま
す
が
、
そ
の
後
、
国

の
方
で
継
続
出
来
な
い
か
要

望
し
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。

　

成
果
目
標
の
中
で
も
、
平

成
30
年
度
ま
で
に
ウ
ニ
や
巻

貝
の
駆
除
面
積
を
１
万
㎡
、

ア
マ
モ
移
植
面
積
を
５
０
０

㎡
の
設
定
を
し
て
お
り
ま

す
。

　

ま
た
、
こ
れ
ら
の
実
施
に

必
要
な
人
材
確
保
と
し
て
、

ス
キ
ュ
ー
バ
ダ
イ
ビ
ン
グ
の

免
許
取
得
者
の
30
名
規
模
を

目
指
し
て
い
ま
す
。

　

一
朝
一
夕
に
は
解
決
し
な

い
問
題
と
は
思
い
ま
す
が
、

一
歩
づ
つ
、
継
続
し
て
成
果

を
出
す
よ
う
、
頑
張
っ
て
い

く
所
存
で
ご
ざ
い
ま
す
。

藻
場
回
復
の
段
階
的
目
標
設
定
と
事
業
計
画
づ
く
り
で

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

よ
り
効
果
的
な
取
り
組
み
を

県
の
モ
デ
ル
事
業
を
国
で
出
来
な
い
か
要
望
中

末永一朗議員

　町民を代表している議員は、それぞれ異なる
様々な多様性と多種多様な価値観をも代表して
います。
　これらの多様な価値観を基にそれぞれの視点
から課題の指摘や施策への道筋、提案などあら
ゆることを町民の代表として公に意見を披露す
る場となっているのが、議会の花である一般質
問です。

 　一般質問は、大所高所からの政策を建設的
立場で論議すべきであり、能率的会議運営が必
要なことを十分理解して簡明でしかも内容のあ
る次元の高い質問を展開していきます。

今回の一般質問は３名の議員が登壇しました。

  末永一朗議員
　「藻場の再生の目標値の設定と段階的計画に
　  ついて」　　　　　　　　　　　  ・・・９

  松屋治郎議員
   「町の再生及び活性化を図るため
   各地小値賀会との連携強化について」・・ 10

  土川重佳議員
  「新田の整備と今後の利活用について」・・ 11

藻場回復状況を見る藻場再生特別委員会
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【
問
】　

松
屋
議
員

　

新
聞
紙
上
に
全
国
自
治
体

の
８
９
６
自
治
体
が
消
滅
可

能
性
都
市
と
名
づ
け
将
来
地

域
が
崩
壊
す
る
恐
れ
が
あ
る

と
の
シ
ョ
ッ
キ
ン
グ
な
指
摘

【
問
】
土
川
議
員

　

前
方
地
区
と
中
村
地
区
を

結
ぶ
新
田
地
区
は
、
今
か
ら

６
８
０
年
前
に
海
で
あ
っ
た

こ
の
地
区
を
先
人
た
ち
の

並
々
な
ら
ぬ
尽
力
と
多
数
の

牛
の
犠
牲
に
よ
っ
て
埋
め
立

て
ら
れ
た
。

　

そ
の
後
の
水
田
作
付
等
に

よ
り
、
長
年
小
値
賀
の
経
済

に
多
大
な
る
貢
献
を
し
、
膳

所
城
や
潮
見
様
伝
説
な
ど
町

の
文
化
財
と
し
て
も
、
重
要

な
歴
史
的
遺
産
と
し
て
も
貴

重
な
地
域
で
あ
る
。

　

そ
の
新
田
地
区
が
、
ダ
ン

竹
や
ヨ
シ
竹
が
繁
茂
し
放
題

に
放
置
さ
れ
、
当
時
の
模
様

が
う
か
が
え
な
い
状
態
と

な
っ
て
い
る
。

　

先
の
出
前
議
会
の
折
り
に

も
、
「
歴
史
的
に
果
た
し
て

き
た
役
割
は
大
き
く
、
こ
の

町
の
活
性
化
策
に

　
　
　
　
　
　

小
値
賀
会
の
活
用
を
考
え
て
は
？

意
見
交
換
を
行
い
、
共
通
認
識
を
持
ち
た
い

が
あ
り
、
出
郷
者
及
び
そ
の

関
係
者
等
と
交
流
・
連
携
・

親
睦
を
図
り
、
地
域
の
再
生

と
活
性
化
を
図
ろ
う
と
す
る

動
き
が
強
ま
っ
て
い
る
。

　

幸
い
に
し
て
本
町
に
は
幅

広
い
地
域
を
カ
バ
ー
す
る
小

値
賀
会
が
結
成
さ
れ
て
お

り
、
計
画
的
な
町
の
広
報
活

動
を
行
う
事
が
可
能
と
な
っ

て
い
る
。

　

こ
の
よ
う
な
ネ
ッ
ト
ワ
ー

ク
を
活
用
し
、
出
郷
者
や
小

値
賀
会
会
員
か
ら
活
き
た
情

報
を
聴
取
し
、
世
間
の
動
向

を
ふ
ま
え
た
観
点
か
ら
の
ア

イ
デ
ア
や
方
向
性
の
ヒ
ン
ト

を
い
た
だ
き
、
政
策
に
反
映

さ
せ
る
仕
組
み
づ
く
り
が
必

要
だ
と
考
え
る
。

　

ま
た
、
各
地
の
小
値
賀
会

と
の
交
流
や
親
睦
の
あ
り
方

も
検
討
す
べ
き
だ
と
思
う
。

　

更
に
、
ふ
る
さ
と
寄
付
金

等
の
有
効
活
用
策
と
し
て
、

幅
広
く
人
的
交
流
を
行
い
、

町
の
活
性
化
に
繋
げ
た
ら
ど

う
か
と
思
う
が
、
町
長
の
考

え
を
伺
う
。

【
答
】
西
町
長

　

年
々
、
人
口
が
減
少
し
て

い
く
状
況
の
中
、
小
値
賀
会

の
存
在
は
、
大
き
く
な
っ
て

お
り
、
強
力
な
応
援
団
と
し

て
今
後
も
連
携
を
深
め
て
い

く
必
要
が
あ
る
と
考
え
ま

す
。

　

し
か
し
、
会
員
の
高
齢
化

や
新
規
会
員
の
減
少
、
役
員

の
後
継
者
問
題
等
、
厳
し
い

状
況
に
な
っ
て
き
て
お
り
、

将
来
に
お
い
て
存
続
問
題
に

も
な
り
か
ね
な
い
と
気
に
な

る
と
こ
ろ
で
す
。

　

今
後
、
小
値
賀
会
の
役
員

を
当
町
に
招
い
て
、
意
見
交

換
会
を
実
施
し
、
方
向
性
に

つ
い
て
、
共
通
認
識
を
持
ち

た
い
と
考
え
て
お
り
ま
す
。

　

小
値
賀
会
会
員
を
町
の
情

報
交
流
人
口
に
登
録
す
る
こ

と
を
、
小
値
賀
町
が
直
接
実

施
す
る
こ
と
は
、
技
術
的
な

課
題
が
あ
り
ま
す
の
で
、
今

後
研
究
す
る
必
要
が
あ
り
ま

す
。

　

今
後
の
交
流
、
親
睦
の
あ

り
方
に
つ
い
て
、
各
小
値
賀

会
の
役
員
を
は
じ
め
、
歴
代

の
役
員
経
験
者
や
こ
れ
か
ら

の
若
い
世
代
の
方
の
ご
意
見

を
伺
い
な
が
ら
、
今
後
の
交

流
と
親
睦
の
あ
り
方
に
つ
い

て
、
検
討
し
て
い
く
必
要
が

あ
り
ま
す
。

　

寄
付
金
の
利
用
活
用
の
こ

と
に
つ
い
て
も
、
寄
付
し
て

戴
い
た
方
々
の
思
い
を
考

え
、
有
効
活
用
を
図
る
こ
と

で
、
寄
付
し
て
戴
い
た
方
々

の
意
志
に
報
い
て
い
き
た
い

と
考
え
て
い
ま
す
。

歴
史
的
に
も
景
観
的
に
も
重
要
な
地
区
で
あ
る

　
　
　
　
　
　

新
田
地
区
を
放
置
し
な
い
た
め
の
取
り
組
み
を

整
備
が
必
要
と
思
う
が
、
そ
の
維
持
管
理
態
勢
が
課
題

ま
ま
で
は
先
人
に
対
し
て
も

申
し
訳
が
な
い
」
と
現
状
を

憂
慮
す
る
意
見
や
整
備
の
ア

イ
デ
ア
を
頂
い
た
。

　

イ
ノ
シ
シ
問
題
も
あ
り
、

荒
れ
放
題
で
放
置
す
る
わ
け

に
は
い
か
な
い
と
思
う
。

　

関
係
集
落
の
地
区
会
長
の

ご
理
解
を
得
て
、
草
払
い
を

実
施
し
、
そ
の
後
消
防
団
の

訓
練
を
利
用
し
て
焼
却
す
る

な
ど
を
し
て
原
型
に
戻
す
こ

と
は
出
来
な
い
か
伺
う
。

【
答
】
西
町
長

　

新
田
は
、
農
業
的
利
用

と
、
貴
重
な
観
光
資
源
と
も

な
る
小
値
賀
を
代
表
す
る
良

好
な
田
園
景
観
と
し
て
、
重

点
景
観
区
域
に
選
定
さ
れ
て

い
る
歴
史
の
あ
る
地
区
で
す

が
、
農
地
と
し
て
復
元
す
る

こ
と
は
困
難
な
こ
と
と
考
え

ま
す
。

　

今
後
は
、
新
田
地
区
を
重

点
景
観
区
域
に
選
定
し
て
い

る
以
上
、
何
ら
か
の
対
策
を

小
値
賀
町
と
し
て
も
実
施
す

る
こ
と
を
、
検
討
す
る
必
要

が
あ
る
と
考
え
ま
す
。

　

し
か
し
、
昔
の
原
風
景
に

戻
す
と
な
る
と
、
湿
田
で
の

過
酷
な
草
払
い
等
を
毎
年
継

続
し
て
実
施
す
る
必
要
も
あ

り
、
相
当
無
理
が
あ
る
と
考

え
ま
す
。

　

遊
休
農
地
の
解
消
や
、
小

値
賀
町
が
長
崎
県
内
で
唯
一

加
盟
し
て
い
る
「
日
本
で
最

も
美
し
い
村
連
合
」
の
趣
旨

か
ら
も
、
あ
そ
こ
に
手
を
入

れ
、
ヨ
シ
竹
等
を
取
り
除
い

て
、
景
観
を
回
復
す
る
こ
と

は
、
大
変
良
い
と
は
思
い
ま

す
が
、
そ
の
後
の
管
理
、
利

活
用
を
ど
の
よ
う
に
す
る
べ

き
か
を
、
最
初
に
検
討
す
る

こ
と
が
大
切
と
考
え
ま
す
。

　

小
値
賀
を
代
表
す
る
良
好

な
田
園
景
観
と
し
て
、
短
冊

型
の
水
田
の
原
風
景
を
残
す

か
、
圃
場
整
備
等
の
農
業
生

産
基
盤
の
改
善
を
進
め
て
利

活
用
を
図
っ
て
行
く
の
か
、

そ
れ
ぞ
れ
検
討
す
る
必
要
が

あ
る
と
考
え
て
い
ま
す
。

土川重佳議員 松屋治郎議員

ヨシ竹などが生えて荒れたまま放置された新田の一部

今年の県北小値賀会のパーティー
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出前議会

質問　人口が減少の中、議員定数の考えは？

議会　議会でも議会基本条例を策定する中で、
　　　議員定数と報酬についても今年 12 月を
　　　目途に審議の予定です。
意見　働く場所があれば後継者も帰ってくると

　　　思うが、戻って来れないのが現状だ。

議会　子どもたちが帰ってくる環境をつくらねば
　　　ならない。議会でもテーマの一つだ。

質問　荒れ地に関して「ミニ畑総」の考えがあ

　　　るようだが、具体的には？

行政　県営畑総事業で区画整理から漏れている
　　　農地や、山際の耕作放棄地などを対象に、
　　　ミニ畑総的な事業を実施する計画。交渉

　　　がまとまった所から実施したい。今年度
　　　から実施するかどうかは今後の交渉次第。
意見　新田の整備と活用をすべし。

議会　今後検討していく。　

意見　輸送費や燃油対策について漁業者が沖に

　　　出ることが出来る対策を？

議会　燃油や輸送の対策については今後も引続
　　　き継続していく。県や国においても小値
　　　賀町のやり方に目を向けている。

質問　小中学校の給食施設について、子どもの

　　　数が少なくなっていく中で、学校給食以

　　　外の計画はないのか？

議会　あくまでも学校給食の施設であり、他の
　　　利用は考えていない。

【柳地区】出席者数は８人・出席率は 3,8％　出席率ランキング 16 位

質問　尼忠東店の改修後の利用形態は？

議会　町民の憩いの場及び笛吹地区で公民館を
　　　持たない地区の集会所としての利用を考
　　　えている。トイレ施設も完備されるので
　　　観光客の休憩拠点としても使える。
質問　空港はどうなっているのか？国の補助は

議会　佐賀航空のセスナ機を、半年間土日チャ
　　　ーターして運航した経緯があるが、契約
　　　期間終了後は飛行機の老朽化を理由に継
　　　続できないでいる。国の運営費補助は現
　　　在難しい状況。

【大浦地区】出席者数は８人・出席率は 10,3％　出席率ランキング 11 位

【大島地区】出席者数は 22 人・出席率は 31％  出席率ランキング３位

意見　大島に保育所ができないか。そうすれば

　　　まだまだ子どもが増えるかも。

議会　学校の先生の協力や高齢者の方々の活用
　　　ができないかなど可能性を探ることが大
　　　事だと思う。話し合ってみる。

【笛吹地区】出席者数は４人・出席率は 0,3％　出席率ランキング 17 位

質問　給食施設について大幅に増額になってい

　　　るが内容は？

議会　貨物船が欠航した場合の保冷の問題や空
　　　調施設などで増額となっている。
質問　給食でアレルギーや食中毒が発生した場

　　　合の責任は？

議会　アンケートなどにより把握し、アレルギ

　　　ーを出さない態勢づくりを促していく。
意見　フェリー運賃の低廉化やサービス向上を

議会　議会としても、九商はもとより国や県に
　　　陳情活動をおこなっており、現在は協議
　　　会の発足に向けて進めている。

【木場地区】出席者数は 11 人・出席率は 15,5％　出席率ランキング 8位

【前方後目地区】出席者数は 14 人・出席率は 23,3％　出席率ランキング 5位

　

今
年
で
３
回
目
と
な
る
出
前
議
会
を
５
月
上
旬
に
実

施
し
ま
し
た
。

　

多
く
の
方
に
ご
参
加
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　

３
班
で
17
地
区
を
回
り
ま
し
た
が
、
い
ろ
い
ろ
な
ご
意

見
や
提
言
を
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　

地
区
に
お
い
て
の
意
見
の
主
な
も
の
を
記
載
し
ま
し
た
。

今
後
の
取
り
組
み
に
活
か
し
ま
す
。

【相津地区】出席者数は５人・出席率は 5,1％　出席率ランキング 14 位

意見　藻場の再生を阻んでいるのは食害。小魚

　　　が減って食害の要因が減ったので海藻が

　　　回復している状況につながっている。

議会　海藻は水温との関係も大きい。あらゆる
　　　条件を整えて自然の再生を図る手助けを
　　　していく姿勢が大事。

意見　企業の誘致を考える必要があるのでは？

議会　製造業などの企業誘致は難しいが、ネッ
　　　ト社会ではサテライトオフィスなど通信
　　　環境を活用した分野の企業誘致は可能性
　　　がある。
　　　　

意見　修学旅行生等が増えてるので、土産物の

　　　開発等に力を入れるべきでないか？　

議会　担い手公社を中心に特産品開発をしてい
　　　く予定。旧斑小学校を利用して加工場を
　　　整備するので、土産物の数を増やす期待
　　　が持てる。
質問　滞納金を払えない人にはどうするのか？

議会　最終的には滞納処分や強制執行をするこ
　　　とになる。議会でも滞納に関する特別委
　　　員会を設置して調査している。

【牛渡地区】出席者数は４人・出席率は 16,7％　

　　　　　 出席率ランキング７位

意見　里親制度などを考える必要がある。小値

　　　賀への留学生を増やすなどの取り組み

　　　は？そのことなども含めて可能性を .

議会　そのことも含めて議会で検討している。
　　　人口増のために努力したい。

意見　生活保護受給について、年金よりも良い

　　　ため不公平感が住民より出ている。支給

　　　についてはきちんと見極めて決定して欲

　　　しい。

議会　関係部署に伝える。

他の地区ではどんな意見が？

大島地区和楽苑
木場地区公民館
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意見　不在地主の土地や建物の維持に困る。町

　　　にもらってくれないか。

議会　管理が大変なので、空き屋管理条例を制
　　　定し、再利用価値がないものは、寄付を
　　　お断りしている。

意見　介護福祉施設が少ない。町として介護保

　　　険とは別枠の高齢者福祉施設を建設した

　　　らどうか。町単独で建設を考えるべきだ。

議会　介護保険制度の中では町が建設し運営す
　　　るという選択は考えにくい。現在の養寿
　　　園の増床を図ることで対応できるように
　　　検討している。

質問　災害時にどこに逃げればいいのか不安で

　　　ある。また、避難場所を町民に日頃から

　　　知らせておく必要があると思うが対策

　　　は？

議会　県の示した防災計画を中心に小値賀町の
　　　防災計画を見直すことにしている。周知
　　　の仕方など議会からも話をする。

意見　イノシシ対策について、今のところ当地

　　　区では幸い被害は出ていないが、今以上

　　　に増えないように対策をして欲しい。

議会　現在、ワイヤーメッシュ柵の設置などの
　　　対策に力を入れている。
意見　カラス対策にも力を入れて欲しい。

議会　銃器と箱罠による駆除をやっている。基
　　　本は自衛。大島地区では地ガラスの巣を
　　　落として駆除をしている。

【納島地区】出席者数は 11 人・出席率は 42,3％　出席率ランキング２位

【筒井浦地区】出席者数は９人・出席率は 11,3％　出席率ランキング 10 位

質問　玄海原発事故の被害を想定した対策につ

　　　いて協議しないのか？　

議会　今のところしていない。今後検討する。
意見　他の地区の意見も聞きたい。

議会　検討する。（議会だよりに掲載）

【黒島地区】出席者数は 15 人・出席率は 25,4％　出席率ランキング４位

【笛吹在地区】出席者数は９人・出席率は 6,1％　

　　　　　　 出席率ランキング 13 位

意見　福祉施設の増設を早急に。

議会　県の補助の方針が個室型の増床なので、
　　　これを実施すると利用者の負担が大きく
　　　なる。しかし、来年度から 1 室多床型
　　　にも補助金が出ることになりそうなの
　　　で、養寿園の増床計画も本格化しそうで
　　　ある。

【中村地区】出席者数は 11 人・出席率は 9,3％　

　　　　　 出席率ランキング 12 位

【六島地区】出席者数は９人・出席率は 100％　出席率ランキング１位

意見　人口減少の問題では、六島の人は殆ど親

　　　とか、本人の病気等で引っ越している。

　　　命のことには、町も協力できない部分が

　　　ある。漁師の先導者もいるのに、出てい

　　　かなければいけない現状がある。今後の

　　　ことを考えるといろいろ迷っている。

議会　人口問題では、若い人に頑張ってもらえ

　　　るような支援が必要。子育て支援や結婚
　　　等も小値賀独特でやっていかなければな
　　　らないと考える。
意見　若者Ｕターン促進について、定年退職者

　　　のＵターン促進環境整備も良いのでは

議会　六島住民全員で六島ツーリズム協会とい
　　　うのを作って活動してみては？

質問　抜港や船便についての解決策は？

議会　申し入れは再三行っている。会社として
　　　は、新船を建造する考えを示している。
　　　抜港に関しても新船の建造により、抜港
　　　やダイヤ、バリアフリーなど、かなりの
　　　部分が解決すると思われる。

意見　議会版の総合計画書は配布できないか。

議会　ページ数も多いので、全家庭に配布する
　　　ことはできない。希望者があれば、コピー
　　　は可能。

質問　空き家で家主不在の場合はどうするのか

議会　不在家主については行政の方で調査。
意見　野崎にもイノシシがいると言うが、野崎

　　　の管理人は罠などを仕掛けていないの

　　　か？

議会　免許取得が前提と言う問題があるが、良
　　　いアイデアだと思うので所轄課に伝える。

意見　カジノを誘致することはできないのか。

議会　今、政府も実現に向けて法の整備など環
　　　境を整える動きをしている。県内では、
　　　ハウステンボスで検討されているが、問
　　　題点もあるので、本町では簡単には動け
　　　ないと思う。

【唐見崎地区】出席者数は 10 人・出席率は 21,3％　出席率ランキング６位

【浜津地区】出席者数は９人・出席率は 3,9％　出席率ランキング 15 位

　　　議会としても東京陳情や県への陳情をし
　　　ている。
意見　女性の Uターン者にメリットがないが

　　　対応を。

議会　担い手公社などの研修生においても女性
　　　の研修も実施している。情報提供を考え
　　　る。

質問　小値賀町の借金と地方交付税の今後の見

　　　通しは？

議会　公債費は 24 年度で 32 億 4000 万円。
　　　地方交付税は、今後人口が減少していく
　　　中で少なくなることが予想される。
意見　航路問題について。抜港問題の解決及び

　　　新船建造を。

議会　九商より協議会設置の要請がきている。

【斑地区】出席者数は 23 人・出席率は 11,6％　出席率ランキング９位

意見　黒島のバス停を作って頂くよう陳情した

　　　が、却下された。

議会　若者の減少、高齢化社会の中では重要な
　　　社会インフラである。財源問題もあるが、
　　　担当の意見を聞いてみる。

意見　議会が定期的に（出前議会で）来てくれ

　　　るので、町政をより深く知ることができ

　　　助かる。続けて欲しい。また行政も来て

　　　住民の意見要望を聞いて欲しい。

議会　今後も続けたいと思う。行政には話す。　

六島地区公民館

斑地区公民館

中村地区公民館



　

先
日
、
大
阪
か
ら

修
学
旅
行
の
女
子
高

生
４
名
が
我
が
家
に

民
泊
し
ま
し
た
。
い

つ
も
は
お
米
を
食
べ

な
い
と
言
う
子
が
、

お
替
わ
り
を
し
て
、

「
小
値
賀
の
お
米
は
甘
く
て

美
味
し
い
！
」
と
笑
顔
を
見

せ
て
く
れ
、
普
段
か
ら
そ
う

感
じ
て
い
る
私
は
素
直
に
嬉

し
か
っ
た
も
の
で
す
。

　

と
こ
ろ
で
今
年
の
稲
作
は

ど
う
で
し
ょ
う
。
梅
雨
入
り

し
た
も
の
の
、
現
在
ま
で
少

雨
の
状
態
が
続
い
て
お
り
気

に
な
る
と
こ
ろ
で
す
。
梅
雨

は
梅
雨
ら
し
く
、
適
度
の
雨

が
待
た
れ
ま
す
。

　

さ
て
、
議
会
だ
よ
り
も
末

広
が
り
の
88
号
と
な
り
ま
し

た
。

　

今
回
も
定
例
会
終
了
後
２

週
間
以
内
に
お
手
元
に
届
け

る
と
い
う
離
れ
業
で
す
。
ス

ピ
ー
ド
も
大
事
で
す
が
、
要

は
中
身
で
す
。
皆
さ
ん
に

と
っ
て
、
親
し
み
や
す
い
も

の
に
な
っ
て
い
る
で
し
ょ
う

か
。
試
行
錯
誤
の
日
々
は
続

き
ま
す
。　
　
　

近
藤
育
雄

小値賀町議会だより第 88 号（16）　

編集後記

【
小
値
賀
町
農
業
委
員
会
の
委
員
の
推
薦
】

　

任
期
満
了
に
よ
る
農
業
委
員
会
の
委
員
の

改
選
時
期
に
当
た
り
、
議
会
推
薦
枠
で
は
、

時
代
に
即
し
て
、
女
性
農
業
委
員
を
選
定
す

る
こ
と
に
し
ま
し
た
。
19
日
の
本
会
議
に
お

い
て
、
次
の
３
人
を
農
業
委
員
に
推
薦
す
る

こ
と
を
決
定
し
ま
し
た
。

　
　

中
村
郷　

前
田　

猛
さ
ん

　
　

柳　

郷　

土
川
浩
子
さ
ん

　
　

前
方
郷　

迎　

広
子
さ
ん

　

任
期
は
７
月
20
日
か
ら
３
年
間
で
す
。

　

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。

議会を傍聴して

　

久
し
ぶ
り
に
議
会
を
傍
聴

に
行
き
３
件
の
一
般
質
問
を

聞
き
ま
し
た
。

　

１
件
目
は
、
藻
場
の
再
生

の
目
標
値
の
設
定
と
段
階
的

計
画
で
し
た
が
、
長
い
目
で

見
る
の
で
は
な
く
、
優
先
順

位
を
つ
け
て
早
期
に
し
な
い

と
、
後
が
な
い
の
で
は
と
思

い
ま
し
た
。

　

２
件
目
は
、
町
の
再
生
及

び
活
性
化
を
図
る
た
め
各
地

小
値
賀
会
と
の
、
連
携
強
化

で
し
た
。
小
値
賀
に
何
か
貢

献
で
き
る
こ
と
が
な
い
か
考

え
て
い
る
若
い
人
が
い
る
の

で
、
小
値
賀
会
に
気
楽
に
行

け
る
よ
う
な
形
づ
く
り
を
考

え
て
欲
し
い
と
思
い
ま
し

た
。

　

３
件
目
は
、
新
田
の
整
備

と
今
後
の
利
活
用
で
し
た

が
、
イ
ノ
シ
シ
問
題
に
も
触

れ
て
い
ま
し
た
の
で
、
私
も

少
し
触
れ
さ
せ
て
頂
き
ま

す
。

　

私
は
、
よ
く
散
歩
し
ま
す

が
、
あ
る
所
で
、
大
き
い
イ

ノ
シ
シ
と
遭
遇
し
ま
し
た
。

前
に
も
後
に
も
行
け
ず
立
ち

す
く
ん
で
い
た
ら
イ
ノ
シ
シ

の
方
か
ら
立
ち
去
っ
た
の
で

安
堵
し
ま
し
た
が
怖
い
体
験

で
し
た
。

　
「
も
う
一
度
行
っ
て
み
た

い
町
ナ
ン
バ
ー
ワ
ン
」
に
選

ば
れ
た
小
値
賀
町
が
、
イ

ノ
シ
シ
と
の
遭
遇
と
は
？

ギ
ャ
ッ
プ
が
大
き
す
ぎ
ま

す
。

　

今
後
、
野
首
の
教
会
が
世

界
遺
産
に
登
録
さ
れ
ま
す

と
、
観
光
客
が
数
多
く
訪
問

さ
れ
る
と
思
い
ま
す
が
、
観

光
客
は
イ
ノ
シ
シ
登
場
で
、

二
の
足
を
踏
む
の
で
は
な
い

で
し
ょ
う
か
。

　

現
在
ワ
イ
ヤ
ー
メ
ッ
シ
ュ

を
張
り
巡
ら
し
て
、
イ
ノ
シ

シ
が
入
っ
て
来
な
い
よ
う
に

防
護
し
て
い
ま
す
が
、
そ
れ

以
上
に
、
イ
ノ
シ
シ
退
治
を

「
い
の
一
番
」
に
し
て
頂
き

た
い
と
思
い
ま
し
た
。

昼間は議場に来られない人などのことも考慮して、６月と９月議会の一般質問は夜間に

行うことにしております。今回は婦人会連合会を中心に 18 人の方が傍聴されました。

傍聴しての感想を寄せていただきました。次回は９月予定です。傍聴を。

　

こ
の
問
題
に
つ
い
て
は
、

わ
ず
か
な
解
答
（
答
弁
）
で

終
わ
っ
た
こ
と
に
は
驚
き
も

し
ま
し
た
が
、
一
つ
一
つ
の

問
題
に
対
し
て
の
議
論
が

あ
っ
て
も
良
い
の
で
な
い
か

と
も
思
い
ま
し
た
。

　

全
体
的
な
目
で
見
ま
す

と
、
早
く
終
わ
っ
た
せ
い
か

も
知
れ
ま
せ
ん
が
、
緊
張
感

が
無
か
っ
た
よ
う
に
感
じ
ら

れ
ま
し
た
。（
匿
名
希
望
）

福岡県小値賀会


